













bangsa (*future leader*) yang memiliki kemampuan serta wawasan yang lebih luas dan komprehensif untuk menjawab berbagai tantangan kehidupan dunia dimasa depan.

3. Pengembangan kompetensi keilmuan, minat, dan bakat, kepedulian, tanggung jawab, dan gerakan solidaritas sosial untuk melaksanakan berbagai aktivitas sosial kemasyarakatan.

Dengan adanya PSBI ini tidak melakukan untuk pencitraan, tetapi yang lebih ditekankan dengan melalui PSBI yang dilakukan itu Bank sentral, jika dibilang pencitraan tapi pencitraan yang positif karena untuk lebih memahami tugas-tugas Bank Indonesia ke seluruh lapisan masyarakat. PSBI yang besar itu tertentu kita terkait dengan pendidikan, melalui BI corner, yang kedua terkait ketahanan pangan, karena tugas utama Bank Indonesia itu menjaga kestabilan harga dan rupiah, karena dari sisi harga dari sisi ketahanan pangan yang berikan yang namanya PSBI, pemberdayaan perempuan atau usaha-usaha yang tujuannya untuk meningkatkan ekonomi yang ada di daerahnya itu bisa kita berikan, karena memang sangat *targeted* yang kita berikan.

Public relation di dalam pembentukan citra (nyata, cermin dan aneka ragam) organisasi, erat kaitannya dengan kemampuan (tingkat dasar dan lanjut) pemimpin dalam menyelesaikan tugas organisasinya, baik secara individual maupun tim yang dipengaruhi oleh praktek berorganisasi (*job design, reward system*, komunikasi dan pengambilan keputusan) dan



sebagai fungsi komunikasi, sosialisasi dan edukasi. Berbeda halnya dengan perusahaan-perusahaan yang menjalankan programnya untuk menarik konsumen, mengenalkan produk ataupun sebagai ajang pencitraan dengan tujuan akhir yang berorientasi pada *profit* berupa *income* bagi perusahaan. Bank Indonesia adalah Bank Konvensional yang mana keuntungan yang didapat bukanlah *income* melainkan *benefite* terhadap masyarakat yang terbaik atau apa manfaat yang diberikan kepada masyarakat.

Dari segi komunikasi, Program Sosial Bank Indonesia berfungsi untuk mengomunikasikan terkait Bank Indonesia itu sendiri, misalnya seperti apa itu Bank Indonesia, apa fungsi Bank Indonesia dan pengenalan-pengenalan lain terkait Bank Indonesia. Kegiatan ini dapat dilakukan oleh komunitas penerima beasiswa yang terbentuk dan dikenal dengan sebutan Genbi kepada masyarakat di lingkungan sekitarnya.

Berdasarkan observasi dilapangan Bank Indonesia melakukan tugasnya dengan program beasiswa sebagai tanggung jawab Bank Indonesia terhadap generasi penerus bangsa karena memang sudah sejak awal didirikan tugasnya yaitu mencetak uang, pengendalian inflasi, hanya saja dengan adanya program sosial ini lebih mendekatkan diri kepada masyarakat sehingga masyarakat memahami apa saja tugas Bank Indonesia. Dengan adanya PSBI yang telah dilakukan sebagai salah satu cara mengedukasi dan sosialisasi terkait berbagai hal, baik secara sosial, pendidikan maupun ekonomi.

Seperti tema yang peneliti ambil yaitu tentang program beasiswa bagi mahasiswa yang sedang menempuh S1 di Universitas Negeri yang berada di Surabaya dan Madura, hal ini tidak membuat Bank Indonesia mengalami peningkatan citra justru lebih mengenalkan ternyata Bank Indonesia mempunyai program beasiswa yang mana meningkatkan sumber daya manusia dari segi pendidikan. Karena yang diharapkan yaitu generasi muda Indonesia menjadi penerus bangsa yang mempunyai jiwa sosial dan pengetahuan yang cukup untuk ditularkan di lingkungan masyarakat.

Beasiswa Bank Indonesia ini lebih banyak memberikan *feedback* positif kepada penerima beasiswa yang lebih dikenal dengan Genbi. Program ini tidak hanya memberikan bantuan secara materi, tetapi juga *skills* baik pembekalan terkait pendidikan, pengalaman dunia kerja, maupun kebanksentralan. Jika dibilang pembentukan citra hal ini tidak sesuai dan tidak seperti itu karena jika tidak ada program beasiswa pun Bank Indonesia juga sudah punya citra tersendiri di mata masyarakat. Berbeda dengan perusahaan yang mengandalkan profit mereka lebih membentuk citra agar perusahaannya lebih dikenal masyarakat.

Pihak divisi fungsi komunikasi dan koordinasi kebijakan lebih menekankan bahwa Bank Indonesia tidak melakukan promosi layaknya perusahaan atau bank konvensional yang mana mereka berorientasi pada profits dan berusaha agar citra yang dibangun berbuah positif





ekonomi yaitu dengan membuat program yang sesuai dan dibutuhkan oleh masyarakat.

Citra merupakan serangkaian pengetahuan, pengalaman, perasaan (emosi), dan penilaian yang diorganisasikan dalam sistem kognisi manusia, atau pengetahuan pribadi yang sangat diyakini kebenarannya. Public Relation digambarkan sebagai input-output, intern dalam model ini adalah pembentukan citra, sedangkan input adalah stimulus yang diberikan dan output adalah tanggapan atau perilaku tertentu. Cara itu sendiri digambarkan melalui persepsi, kognisi, motivasi, sikap.

Hasil penelitian tidak megarah kepada teori citra, karena disini Bank Indonesia tidak melakukan pembentukan citra. Hubungan program sosial ini dengan teori citra yaitu meningkatkan citra agar bisa mendapatkan persepsi publik yang positif. Dengan menciptakan suatu hal yang positif, maka timbullah stimulus, dengan melakukan apa yang dipikirkannya, dengan cara persepsi, menanggapi apa yang dilihat dan dipikirkannya. Kemudian dilakukannya kognisi, dimana mereka sudah mengerti apa yang diketahuinya tentang lembaga itu dan termotivasi untuk melakukan sesuatu, kemudian timbullah sikap, dari semua itu akhirnya timbul respon berupa citra perusahaan tersebut. Hal ini berbanding terbalik dengan teori citra tersebut karena masyarakat lebih menilai Bank Indonesia menjalankan tanggung jawabnya dalam meningkatkan perekonomian masyarakat yaitu dengan program yang diberlakukan.

Pada hakikatnya Bank Indonesia mencari cara lain istilahnya agar tugas dan fungsi Bank Indonesia dapat berjalan dan dapat dikenal masyarakat salah satunya itu dengan program sosial Bank Indonesia ini. Pembentukan citra dengan program sosial Bank Indonesia (PSBI) tersebut untuk lebih mengenalkan Bank Indonesia kepada masyarakat, dan mengedukasi agar masyarakat tidak hanya mengetahui fungsi utamanya sebagai bank sentral saja tetapi juga ada program yang dibuat.

Terkait dengan pembentukan citra, PSBI tidak ada tendensi apapun yang diberikan itu sesuai prosedur yang ada, dan tanpa imbalan apapun. Bahkan di pegawai Bank Indonesia itu mempunyai kode etik yang sangat membatasi untuk melakukan kegiatan diluar kode etik Bank Indonesia. Lebih murni kepada tugas dan tanggung jawab Bank Indonesia menjaga kestabilan ekonomi masyarakat.